
各 位 上 海 日 本 商 工 俱 乐 部 会 员 ， 大 家 好 。  

 

我是担任 2024 年度上海日本商工俱 乐部理事 长的三井住友海上火灾保 险

（中国）有限公司西川真吾 。  

 

4 月，我刚刚赴任上海，此前曾在北京工作 8 年，在广东工作 7 年，长期

以来一直从事中国 业务 。本俱乐部作为 民营非企业组织被上海市正式 认可

正好 20 周年，在这个重要 节点担任理事 长，深感责任重大。我愿以微薄

之力，全力以赴完成此重任。 恳请各位会 员给予大力支持。  

 

中国的 经济状况，在 华日资企业的事业环 境，不用我在这里 赘述，  在今

年 3 月召开的全国人代会中，将中国 2024 年的 GDP 增长目 标设定为 5%左

右，但由于低迷的不 动产和个人消费的增 长乏力导致经济前景不十分明

朗， 这对我 们在华日 资企业来说，也是非常 严峻的发展环境。在 这种情况

下，中国作 为发达的数字化国家，不断 尝试利用新数字技术 拓展服务，我

们 也应该重新 审视现 有业务并探讨事业 的本来与未来。  

 

虽然 经济、商 务环境比 较严峻，但通过 去年 11 月在美国举办 的两国首脑

会 谈、今年 1 月日中 经济协会联合访华 代表团与高层的对话 ，逐渐创造了

日中交流 、推 进商务 合作的时机。我虽然 刚来上海，但是听到很多来自上

海和中国各地的希望与日企合作的声音。  

 

上海日本商工俱 乐部在 2024 年的活动计 划中提出了“改善会 员们的事业

环 境”、“促进日中两国的民 间交流”、“通 过积极信息发 布提高俱乐部

地位” 3 个方针。作 为世界最大的在外日本人商工会 议组织 ，我希望开展

对 会员们的商 务发展有益的相 应活动。  

 

我喜 欢游览 中国的历 史古迹和名胜，已 经走遍了中国所有种类的世界 遗

产 。通过接触中国各地的文化，以及最重要的是与人 们深入交流，自然而

然地 产生了对中国的理解，同 时也有了自己的思考。  

 

今后，我 打算与日本 驻上海总领事馆和 JETRO 等相关机构，与各位会 员，

积 极交换意 见，共同思考， 齐心协力，以 饱满的热情开展活 动。希望继续

得到大家的支持和 协 助。  

 

最后，祝愿各位会 员 身体健康、事业有成， 谢谢大家。  

 

2024 年 5 月 10 日  

 

三井住友海上火灾保 险  (中国 ) 有限公司  董事，总经理  

西川真吾  


